

Document 5 – Communiqué de presse Medicen Paris Région

Signature du contrat de performance entre Medicen Paris Région, l'État et des collectivités franciliennes pour une ambition partagée

[...] Labellisé en 2005, Medicen Paris Région est un pôle de compétitivité mondial mobilisant entreprises, organismes académiques de recherche publique et d'enseignement supérieur et collectivités territoriales autour d'une même ambition : donner à l'Île-de-France la place de leader européen au plan industriel, dans les domaines du progrès diagnostique et thérapeutique ainsi que dans celui des hautes technologies pour la santé. Fort de plus de 200 membres, son but est de développer l'attractivité du territoire francilien, de renforcer la compétitivité internationale de la filière santé et de développer croissance et emplois sur des marchés porteurs. [...]

La signature du contrat de performance scelle l'ambition partagée par ces différents acteurs de faire de l'innovation en santé en Île-de-France un levier de croissance économique, un facteur d'attractivité tant au niveau national qu'international, en se fondant sur l'excellence académique, industrielle et clinique de la région.

Medicen Paris Région, pôle de compétitivité mondial, est le lieu où se retrouvent et se fédèrent tous ces acteurs de la recherche pour transformer cette valeur d'innovation en valeur économique. En particulier, Medicen Paris Région fait émerger les projets innovants collaboratifs, les produits qui en découlent et accompagne les PME du territoire. Ainsi Medicen Paris Région a permis à 257 projets de trouver leurs financements (pour 1,4 milliard d'euros d'investissements dont 468 millions d'euros d'aides publiques). 48 de ces projets ont été clôturés, permettant à Medicen Paris Région de se classer dans les 5 pôles (parmi les 70 pôles mondiaux) ayant le plus de projets aboutis. [...]

La création des pôles de compétitivité a maintenant dix ans et leur utilité n'a jamais été démentie. En Île-de-France où les acteurs de l'innovation sont particulièrement nombreux, les pôles de compétitivité ont permis, toutes activités confondues, à la région capitale de tenir son rang de première région économique française et d'accroître son rayonnement au plan international.

Dans le secteur de la santé – domaine reconnu de l'excellence française et où l'Île-de-France regroupe 50 % de l'écosystème des sciences du vivant – le travail collaboratif entre professionnels de santé, acteurs industriels et universitaires, est essentiel pour faire naître et aboutir l'innovation. Par l'animation de cet écosystème, Medicen Paris Région a permis la mise sur le marché de 28 projets innovants, au service des patients, des professionnels de santé et des emplois en Île-de-France.